

Adventliche Klänge im Treffpunkt: Ein Ort des Miteinanders und des Engagements in Grünwald



Am Abend des 19. Dezember 2024 lud die Nachbarschaftshilfe Grünwald ins Begegnungscafé Treffpunkt Grünwald zum Adventshoagarten ein und bot den zahlreichen Gästen eine stimmungsvolle Auszeit inmitten der Vorweihnachtszeit. Mit Musik und Geselligkeit in adventlicher Atmosphäre wurde der generationsübergreifende Begegnungsort einmal mehr seinem Ruf als lebendiger Begegnungsort für die Grünwalder Gemeinschaft gerecht.

Der Abend wurde musikalisch vom Grünwalder Gitarrenduo, bestehend aus Benny Gast und Hans Westermeier eröffnet. Ihre harmonischen Klänge füllten den Raum mit einer wohlthuenden Ruhe, die ideal in die besinnliche Adventszeit passte. Mit großem Fingerspitzengefühl und musikalischem Können entführten die beiden Musiker die Gäste in eine Klangwelt, die zum Zuhören und Genießen einlud.

Der weitere Höhepunkt des Abends waren die bayerischen Lieder des Frauendreigesangs Grünwalder Sängerinnen. Mit ihren klaren Stimmen und traditionellen bayerischen Liedern schufen Andrea Gast, Renate Fichtinger und Maria Kuper gleich mit ihrem Einstieg „Jetzt fangen wir zu singen an“ eine vertraute, heimatische Stimmung. Faszinierend zu hören war, wie feinsinnig und perfekt abgestimmt der 1. Sopran Maria, 2. Sopran Andrea und die Altstimme Renate harmonieren. Ein Hochgenuss der die Hörer sichtbar mit den weiteren Liedern „Ja, wanns im Winter stad schneibt“, „Es Weihnachtet“ und „Still o Himmel“, um nur einige der Weisen zu nennen, in Ihren Bann zog.

Die Musik war nicht nur ein Genuss für die Ohren, sondern ein verbindendes Element, das

Jung und Alt gleichermaßen berührte. Aber auch die teils launigen, teils rührenden Geschichten, pointiert und einnehmend von Renate Fichtinger vorgetragen, wurden wohlwollend aufgenommen. Schließlich konnte jeder über beschriebene Situationen wie die Geschichte über das Geschenkpapierl aus dem letzten Jahr schmunzeln. Oder dem kleinen Ludwig, der mit dem Anziehen seiner Winterstiefel seine Kindergärtnerin schier zur Verzweiflung trieb. Besinnlich wurde es bei der Kurzgeschichte „Die staade Zeit aus Kindermund“ und einem Abschnitt aus Ludwig Thomas Versepos „Heilige Nacht“.

Die adventliche Dekoration trug zur gemütlichen Atmosphäre bei. Der Treffpunkt Grünwald bot an diesem Abend mehr als nur ein Musikprogramm: Er wurde wieder einmal zu einem Ort des Austauschs, des gemeinsamen Erlebens und der Begegnung. Passend zum Miteinander im Treffpunkt, sah das Programm gleich drei adventliche Weisen vor, welche die Musiker gemeinsam mit dem musikalischen Publikum anstimmten, das sich gerne dazu animieren ließ.

Die Gäste verweilten in entspannter Stimmung, kamen ins Gespräch und genossen die Bodenständigkeit und Wärme, die diesen Adventshoagarten charakterisierten. Der Abend zeigte beeindruckend, wie Musik und Gemeinschaft Brücken schlagen können – über Generationen hinweg. Der Treffpunkt Grünwald zeigte mit dieser gelungenen Veranstaltung, dass Tradition und Miteinander auch in der modernen Zeit eine zentrale Rolle spielen. Für viele Besucher wurde der Hoagarten kurz vor Weihnachten zu einem Moment des Innehaltens und der Besinnung inmitten der oft hektischen Adventszeit. TS

